

## Peter Cornelius

Peter Cornelius der gemüthvolle Dichter-  
musiker, der bescheidene Mensch, der liebens-  
werte Humorist hat sich so recht einen Platz  
am Herzen seines Volkes erworben. Er ist  
so viel verkannt worden und hat sein Leben  
lang Pech gehabt, der Peter. Und auch nach  
seinem Tode hat es um ihn noch Kämpfe  
gegeben, weil man nichts Rechtes mit seinen  
Werken anzufangen wußte. Sie paßten so  
schlecht in ein Schema. Er war kein Drama-  
tiker, aber ein Dichter-Musiker, ein echter  
deutscher Romantiker, ein Originalgenie.  
Wohl keinem deutschen Meister ist so viel  
Unrecht zugefügt worden, wie dem armen  
Peter Cornelius. Er war eine ganze Per-  
sönlichkeit, von einem Schönheits- und Bil-  
dungshunger, wie nur wenige. Daß ihn alle  
Fehlschläge, alle Mißverständnisse seiner Si-  
genart nicht zur Weltflucht und zum Pessi-